## CRONICA

a tradicional ceremonia de Graduación de nuestra Facultad, se realizó por primera vez en recintos de nuestra Escuela de Ingeniería y Ciencias.

Recibieron sus títulos 323 ingenieros, 19 geólogos, 37 magíster y 6 doctores en Física y Ciencias de la Ingeniería.

La ceremonia fue presidida por el Decano Víctor Pérez y el Director de la Escuela de Ingeniería y Ciencias, profesor Jaime Gibson.

En su alocución el Decano Víctor Pérez, hizo una sencilla pero significativa analogía entre la labor que desarrolla la Facultad y el esmerado trabajo que realiza un jardinero.

Asimismo, se refirió al sello y a los valores que esta Escuela de Ingeniería y Ciencias otorga a cada uno de sus alumnos durante el período de formación.

La siguiente es la alocución pronunciada por el Decano: «Cuando nos juntamos en una ceremonia de estas características a entregar diplomas que acreditan un título habilitante o un grado académico, el Decano tiene que presidir un ritual. Es un ritual anual que no por ser anual, es menos emotivo, y para los que conformamos la comunidad de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas, es algo que está detrás de nuestra razón de ser, de nuestra forma de vida y de una opción de vida. Los que trabajamos en la Universidad, optamos por esta opción de vida que es rigurosa, que es exigente, pero que tiene un gran mérito, un gran beneficio personal, que es presenciar esta ceremonia. Es el rito anual del ciclo de vida de la academia, que yo también la colocaría similar al ciclo de vida de un jardinero.

En marzo de este año, nos juntamos para dar la bienvenida a los alumnos que ingresan a la Facultad. El jardinero en esa época recibe la semilla para sembrar. Y hoy día, en noviembre, nos juntamos para la despedida a los que egresan. El jardinero diría que está recolectando la cosecha. La semilla de este año fue buena. Lo hemos visto durante este año. Y estamos orgullosos de la cosecha que hoy ponemos a disposición de la comunidad nacional.

Probablemente para los que vienen por primera vez acá, a este edificio o a esta Escuela de Ingeniería y Ciencias, pareciera de que este es un evento que es común hacerlo



Por primera vez en 1997 se realizó la ceremonia de graduación en recintos de la Facultad.

aquí. Pero los egresados que están en la terraza y sus familiares, deben tener la conciencia de que de acuerdo a nuestros registros esta es la primera vez que esta ceremonia se realiza en el Edificio de la Escuela de Ingeniería y Ciencias. No es algo trivial, ni algo simple. De alguna manera ustedes, los egresados, están saliendo con una característica que hoy día se está iniciando para constituirse en tradición. Es emotivo y es significativo.

En una ceremonia como esta al Decano le corresponde saludar a los nuevos titulados y también decirles algunas palabras sobre la trayectoria de ustedes durante esta vida académica en la Facultad. Hablarles de los valores y sello que ustedes encarnan y hablarles un poco sobre el futuro que ustedes representan.

Muchas veces por decirlo tantas veces, nos acostumbramos a escucharlo, pero no lo oímos en realidad. Por eso de nuevo hay que repetirlo. Ustedes hoy día egresan de

una Institución de carácter pluralista, tolerante, laica y de espíritu libertario. Ese es el sello que ustedes llevan consigo. Institución de la cual a través de los años que hemos compartido con ustedes, hemos hecho nuestro mejor esfuerzo por mostrarles como modelos, con nuestras perfecciones e imperfecciones, respeto a las personas, respeto a las creencias de las personas, respeto y defensa del espíritu libre, generando una sensibilidad en ustedes, sensibilidad hacia los anhelos y carencias de los demás, sobre todo de aquellos que no han tenido el privilegio de estar acá, con un comportamiento ético, generoso, austero. Y lo que hoy día tienen es producto de vuestro trabajo, de vuestro duro trabajo, en que la competencia no es haber competido con los demás, sino que haber competido con ustedes mismos, competir por vuestra propia responsabilidad, competir por vuestros propios talentos y eso debiera ir acompañado de una excelente formación académica, pero al mismo tiem-

## CEREMONIA DE GRADUACION

po, de una formación que conlleve una vocación de servicio público.

Hemos compartido con ustedes seis o siete años, en que muchas veces por abuso de lenguaje se habla de clientes. No hemos compartido seis o siete años con clientes. Con nuestros hijos no hablamos de clientes. Hemos compartido seis o siete años con personas y hemos contribuido a la formación de personas. Esa ha sido nuestra tarea.

Yo les pediría que cuando ustedes le den la última mirada a este remodelado Edificio Escuela que nuevamente tiene su entrada por Beauchef vean algo más que un edificio. Detrás de este edificio está el valor y el sello de esta Facultad. Este edificio en el que están ustedes ahora, se quebró en el terremoto del 85. Así también se quebraron nuestros espíritus el año 85. Y en los últimos doce años de trabajo tesonero, firme, generoso, de muchas personas tremendamente desinteresadas, tremendamente esforzados como grupo, hemos recuperado el edificio de la Escuela de Ingeniería y Ciencias. Cuando vean el Edificio, vean más que la infraestructura, vean que frente a un quiebre, frente a una meta tremendamente alta,

la comunidad de la Facultad, ustedes mismos, todos nosotros, nos pusimos metas más grandes todavía y con el esfuerzo de todos logramos recuperar el edificio. El espíritu, el tesón, el trabajo duro que hay detrás de haber recuperado el edificio es lo que debiera quedar en la retina de ustedes junto con el bello edificio.

Nos hemos desafiado nosotros mismos y hemos tenido éxito. Por eso al egresar ustedes son herederos de la tradición y del sello distintivo de la Chile y de esta Escuela. Ustedes vivieron el país real, con sus anhelos y carencias y deseamos que sigan viviendo el país real. Los desafíos y aventuras que tienen por delante son increíblemente grandes, increíblemente hermosos para transformar a cada uno de ustedes en un Quijote Moderno. Tienen las herramientas, para transformar la naturaleza, para construirla y para protegerla pero también la pueden destruir. La decisión es de ustedes. Lo que no deben olvidar es que el objetivo del Ingeniero de la Chile es mejorar la calidad de vida de sus conciudadanos, todos sus conciudadanos, de todo un país. Ojalá tengan la capacidad de ver las carencias de un sector de la población y la falta de austeridad de otro sector. Ojalá tengan la capacidad de escuchar los anhelos, los sueños, las utopías y los reclamos de los jóvenes. Ojalá tengan la capacidad de hablar acerca de los valores que ustedes encarnan. Y por eso les planteo el desafío de los Ingenieros de la Chile: los desafío a inventar un país nuevo, una sociedad más justa, más generosa y más solidaria; los desafío a inventar sueños, utopías e ideales; los desafío a inventar esperanzas; los desafío a inventar industrias con rostro humano. Tienen la juventud, la capacidad y el sello que les dio esta Escuela y eso les permitirá vencer esos desafíos. Estoy seguro que lo van a lograr y deseo que lo logren porque a través de ustedes nosotros lo vamos a haber logrado. Y se cumplirá de esa manera el trabajo del jardinero. El jardinero con muchos años, con mucha paciencia logra tener lo que él llama «la Planta Madre», y de esa planta madre saca cada año, brotes, saca partes y las planta en otro lugar para que esa nueva planta tenga las características del color y el perfume de la planta madre. Esta Facultad, la Escuela de Ingeniería y Ciencias es la Planta Madre de la academia de la Ciencia y la Tecnología de este país. En este momento estamos desgajando parte de esta planta madre que son cada uno de ustedes y a través de ustedes nos vemos representados. Nosotros nos quedamos acá, defendiendo, protegiendo, cuidando y a veces rescatando esta planta madre.

Este es el deseo que tengo para ustedes: les deseo la mejor de las suertes. Felicito y comparto la alegría de las familias que hoy día ven dentro de sus propios familiares los resultados de la Planta Madre».

Posteriormente el Consejero Nacional del Colegio de Ingenieros de Chile, Agustín León, hizo entrega de los premios que dicha entidad gremial otorga cada año a los egresados que se han distinguido en su titulación.

Este año fueron distinguidos los graduados:

- \* Pedro Luis Avila González
- \* Alvaro Eduardo Baeza Bustos
- \* Elizabeth Cristina Huenupi Peña
- \* Andrés Jensen Velasco.

La ceremonia finalizó con un brindis de celebración.



Masiva fue la concurrencia de familiares a la ceremonia de graduación.